

# EL CORREO

## DIARIO DE LA MAÑANA.

Dirección, Redacción y Administración,  
calle de la Feria, núm. 6.

### VENTA Y COMPRA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

#### Dinero con buenas hipotecas.

El antiguo e inteligente agricultor y agente de venta y compra de fincas rústicas y urbanas y créditos hipotecarios D. Antonio Díaz Almodóvar, que tantos negocios lleva realizados en esta ciudad, ofrece nuevamente sus servicios, los que lleva á cabo con prontitud, reserva y economía.

Habita: calle de San Pascual, número 33. 18

### GRAN ALMACEN DE MUEBLES

#### CARMELO SUBIELA

calle de Hostales núm. 24, 18  
ORIHUELA

Depósito de máquinas para cocer y hacer medias, camas de hierro y madera, mecedoras y sillerías.

### ANUNCIO

En el establecimiento de Belda, 20, Mayor, 20, se está haciendo un barato en el artículo de pañería, capas confeccionadas y trajes de niños por, cesación de dichos artículos.

#### COMERCIO DEL Águila

ORIHUELA

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes; Fuera, 3,50 pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa. Pagos adelantados

### VINO

Se vende muy superior en el acreidado depósito de la calle de Hostales núm. 30, junto á la Agrícola, á los reducidos precios de 11 reales cántaro, y cuatro moneditas micheta.

### GRAN ALMACEN DE MUEBLES

#### FRANCISCO GÓMPAN PUERTA NUEVA, 15.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de muebles de todas clases de las mejores fábricas del país y extranjero, á precios sumamente económicos.

### VINO

#### A 20 CENTIMOS.

El más superior de cuanto se venden es el que se despacha en la Manceberia, casa de Clemente el chocolatero.

El acreditado y rico vino del campo de Salinas, se vende casa de D. Francisco Ablil, á 25 céntimos micheta y 3' 50 pesetas cántaro.

#### Salida de San Gregorio.

### EL CORREO.

### PREPARATIVOS.

Aunque no creemos tan recargado de negro color el cuadro de la constitución del Ayuntamiento como le pinta «El Independiente», es lo cierto que

dicho acto, no está exento de obscuridad por la naturaleza y disposición de las fuerzas que constituyen la nueva corporación municipal.

Todas ellas se aperciben á la lucha del dia primero del próximo mes y no se oye hablar de otra cosa que de cabildeos y conferencias y compromisos para gestionar y obtener el voto á favor de este ó del otro candidato para tal ó cual tenencia, las que con ser como dice la ley, gratuitas y obligatorias, no sabemos qué más serán o tendrán que tanto se desean y tanto por ellas se trabaja.

Las diferentes minorías, que ofrecen el caso raro de constituir reunidas una gran mayoría sobre la candidatura oficial, no han dicho ni demostrado hasta ahora nada que pueda hacer conjeturar sobre su actitud en el ayuntamiento.

La conservadora parece que obrará con sujeción estricta á las resoluciones del comité que probablemente se reunirá mañana. La carlista no se conoce en manera alguna su pensamiento. La republicana obrará, segun nuestros informes, libremente, pues el comité no se reunirá para marcarle linea de conducta. La integrista obrará de igual modo y no será extraño que alguno de sus individuos vote en blanco ó no concurra á la sesión. Los llamados notables votarán seguramente á los candidatos que más idoneidad ofrezcan para los cargos á que aspiren. Y de los liberales, es probable que, unos voten la candidatura oficial y otros con arreglo á sus convicciones constitucionales.

Imposible es predecir el resultado de la elección de tenientes con los datos que hasta la fecha da la cosa de sí, pero es de esperar que venga muy pronto un aunamiento de voluntades y que por sus resultas la constitución del nuevo

ayuntamiento no ofrezca nada de particular.

El alcalde, será, como ya sabrán nuestros lectores por la prensa madrileña, el concejal actual y primer teniente alcalde, D. Atanasio García Cubero, quien ya tiene en su poder la correspondiente copia [de la real orden de su nombramiento.

## LOS NACIMIENTOS

### Ó «Belenes»

Ideó el primero, según se cuenta, San Francisco de Asís.

En España es quizás en donde los nacimientos han llegado á más alto grado de perfección; los hay de todas clases y de todos tamaños, y con todos los graciosos anacronismos y poéticas incongruencias que sientan tan admirablemente en un nacimiento.

La tradición exige que la base del nacimiento sea una montaña, en cuya cima esté sentada la ciudad de Belén, según unos; y según otros, la de Jerusalén, porque no consta que en Belén fuviese palacio el rey Herodes, y la ciudad de nacimientos ostenta el alcazar de aquel príncipe, tristemente famoso, si bien otros artistas lo colocan en alguna plazoleta ó explanada de la montaña, lo cual contribuye á su mejor perspectiva y permite que, delante de su fachada, se coloquen convenientemente las figuras representativas de la horrible degollación de los niños belenistas.

Es también de rigor que la perspectiva final del paisaje sea un bosque espesísimo de árboles muy altos á proporción de las dimensiones de la montaña y de la altura de las personas que por ella transitan.

El Portal en que se consumó el adorable misterio del nacimiento del Redentor, ha de situarse al pie de la colina y pide la tradición que se construya á modo de escenario de teatro; esto es, con bastidores unidos á las bambalinas, formando una serie de arcos de mayor á menor, cerrados por una decoración de fondo, en que se suele pintar un sol esplendoroso ó un rompimiento de gloria, estilo Murillo.

Tampoco puede haber nacimientos sin

rio, aunque no recordamos que corra ninguno por las cercanías de Belén.

El argumento del nacimiento es la venida de los pastores al Portal de Belén á ofrecer al divino Niño sus rústicos presentes. Los pastores que acuden al Portal son innumerables; un nacimiento es más ó menos rico, según ostenta más ó menos número de pastores.

## LOS PREMIOS

El premio mayor de la Lotería Nacional de Navidad correspondió, al número 31.892. El poseedor de estos doce millones, Santiago Comín, dueño de la carnicería establecida en la calle del Cuatro de Agosto, núm. 23 y 31 y por frente á la de Cinegio, en Zaragoza, repartió el billete á su numerosa clientela. Por esta razón el premio mayor de estas Navidades, ha sido aprovechadísimo y ha llevado la alegría á muchas personas. La fortuna, sin duda, este año ha querido visitar á la gente del trabajo.

La primera noticia dice «El Diario Mercantil» de dicha ciudad, que tuvieron los interesados fué por el telegrama que nos remitió nuestro corresponsal madrileño, comunicando tan fausta nueva para Zaragoza. Los interesados, emocionados, acudían a nuestra redacción á comprobar la noticia.

—Pero ¿es verdad? —El 31.892! Y el 31.892 corrió de boca en boca por la calle del Cuatro de Agosto, y el vecindario asomóse á los balcones y ventanas y cundió la alegría y la animación más extraordinaria. La gente que pasaba por la calle se paraba ante la carnicería de Santiago Comín, como cosa nunca vista.

En seguida vinieron los comentarios de las vecinas y las matemáticas del arroyo. La una llevaba un real, la otra dos, algunas criadas habían tenido la voluntad de arriesgar cuatro y cinco reales de vellón, y todas iban sacando la cuenta de la parte de premio que les correspondía, sin tener presente el descuento, ni comprender exactamente todo el alcance de su fortuna.

La participación que lleva cada uno de ellos es difícil comprobar; y aun en este caso tampoco resultaría exacta, porque cada cual ha hecho subdivisiones de la parte que le correspondía, quedando por lo tanto repartido el premio como el pan bendito.

El billete agraciado fué expedido en la administración de loterías del Sr. Blanco y vendido por un pobre ciego.

El Sr. Comín cedió cien pesetas á su familia de Borja, y había reservado pequeñas cantidades para sus hijos.

El agraciado se hallaba en el matadero cuando fueron á comunicarle su asombrosa

sueerte. Al llegar á su casa un gentío immense le rodeaba, y en aquella barahunda de empujones recibía abrazos y elogios de los interesados.

El billete ha sido llevado al Banco de España y es posible que se negocie el martes próximo.

Comin por la noche fué al teatro, siendo objeto de la curiosidad natural. Continuará establecido en el mismo punto, sirviendo á su numerosa clientela y esperando otra lotería nacional y otro premio mayor.

Ofreció mil duros á un empleado del matadero, caso de serle la fortuna tan próspera, y cumplirá su palabra.

Los talonarios de la repartición del billete han sido confeccionados en la imprenta de D. Emilio Casoñal, en ellos había más de 200 talones, lo cual hace suponer que los 12.000.000 se repartirán, teniendo en cuenta las subdivisiones, entre más de 40 personas.

Por la noche hubo baile, danza, música alegria por todo el barrio conmemorando la felicidad de la fortuna.

Pero detrás de todo eso, de toda alegría, hay tambien un cuadro lleno de desengaños y amarguras.

Allá, en el fondo, con apagados tonos, se perciben los lamentos de aquellos que dieron toda su parte, de los que no aceptaron el ofrecimiento del dueño de la carnicería y de otras muchas personas que, por el azar ó la desgracia no han logrado alcanzar parte del premio grande en esta lotería.

Un detalle. El número 31.892, sumados sus guarismos, dan el 23, ó sea el dia en que se verificó el sorteo.

En la Coruña se ha repartido con igual talento el premio de los dos millones.

El billete número 13.909 se vendió en décimos sueltos en la administración de doña Manuela Silva, en la calle de San Andrés. Aquella circunstancia, hace que sea difícil conocer exactamente el número y calidad de los favorecidos por la suerte.

Se sabe, sin embargo, que uno de los décimos fué adquirido por los carabineros de la falúa del puerto, que dieron participación al capitán D. Félix Navarro García y á su asistente. Los demás oficiales y clases del cuerpo jugaban otros números que no han salido premiados.

Otro de los décimos lo adquirió el almacenista de ultramarinos D. Tomás Pérez, que repartió la mayor parte en pequeñas fracciones entre sus parroquianos.

En la taberna de D. Ramón Prieto, calle de San Agustín, se compró y repartió igualmente otro décimo entre los parroquianos y otro en la Conserjería del Teatro Principal.

Las maestras de la fábrica de tabacos tomaron otro décimo, pero en él no llevaban participación las operarias.

El reparto de algunos de estos décimos ha sido en fracciones tan pequeñas, que re-

sultan premios de mil pesetas, como los obtenidos por un mozo de cervecería y por un cajista de «La Voz de Galicia».

El sargento del regimiento de la Reina, D. Florentino Balbuena, ha obtenido 4.000 pesetas, é igual cantidad en su hermano, teniente del mismo cuerpo.

Otro de los décimos quedó en la administración de la señora de Silva, quien habrá dado participación á sus dependientes y criados y al catedrático de la escuela de comercio, D. Atanasio Mosquera.

Los comerciantes D. Miguel Sánchez y D. Agustín Teureiro también llevan importantes participaciones en el billete premiado.

Un periódico de Madrid, dice con singular ingenio, que casi todos los españoles hemos llevado en el bolsillo el número premiado con el gordo.

En efecto: en las cajas de cerillas encontrarán la solución nuestros lectores.

### PERCHELERAS

**Chiquilla, cuando me muera**

me pones por almohada,  
las rosas de tus rosales  
por esas manos cortadas.

**Los dos nos hicimos reos**  
ante el mismo Tribunal,  
tu delito fué querer  
y mi delito olvidar.

III

Era muy triste aquel sitio,  
qué alegre me pareció  
cuando lo crucé contigo!

IV

Tus ojos saben reír,  
tus ojos saben llorar,  
y saben hacer sufrir  
y no saben perdonar.

V

Las penas del cariño  
todas son unas,  
cuando canto las mías  
canto las tuyas.

Narciso Díaz de Escobar.

### SUELTO Y NOTICIAS

### ANIS SUPERIOR DE VINO

#### DE LA MURADA.

Venta en la calle del marqués de Arneva,  
frente á la iglesia del Carmen.

Precios: — Una micheta, 13 perras  
Medio cántaro 19 reales.

Uno » 36 »

#### Un cadáver

La capitania de Marina del puerto de Torrevieja y el comandante del puesto de ca-

rabineros del Pilar de la Horadada, han dado cuenta al juzgado correspondiente de haber sido encontrado el cadáver de un hombre arrojado por el mar en estado de descomposición y con las carnes carcomidas.

#### Billetes vendidos.

Las administraciones de loterías de esta provincia, han vendido billetes para el sorteo de Navidad por valor de 452.000 pesetas.

#### El crimen de la Aparecida.

Según nuestros informes no se ha adelantado gran cosa en el esclarecimiento del horrible crimen del pescadero.

Deseamos que los trabajos incessantes del Sr. Juez de instrucción obtengan pronto completo éxito a fin de que no quede impune tan atroz delito.

#### Elecciones.

Ayer mañana tuvieron lugar las de los cargos que marcan las Ordenanzas de aguas vigentes en nuestra vega.

La reunión fué muy accidentada y manifestación fidelista del estado de los ánimos en nuestra localidad cada dia más propenso á adquirir fases más lamentables.

El acto que duró bastante tiempo obtuvo un final amistoso gracias á las fórmulas de avenencia presentadas por un regante y significado político que consiguió tras grandes esfuerzos apagar sin agua el incendio que parecía iniciarse en el Salón de Aguas.

Resultaron elegidos: Juez; D. Manuel Ceballos; Teniente, D. Francisco López; y Sindico procurador general.—D. Andrés Lizón.

#### Descanse en paz.

Víctima de un derrame seroso falleció anteayer la esposa de D. Enrique Pascual, dueño de la fonda «La Catalana».

Acompañamos á la familia de la finada en su profundo dolor.

#### Manifestación de simpatías.

Tal ha sido la que ha obtenido el señor Ballesteros durante su breve estancia en esta.

De individuos de todas las clases sociales de Orihuela y de los pueblos comarcanos se ha visto su casa llena á todas horas.

El gobernador de Albacete que salió anteayer mañana en el mixto para la capital antedicha marchó sumamente complacido por las manifestaciones de afecto recibidas.

#### El rey de los inocentes.

En la acostumbrada fiesta de inocentes

que todos los años celebra el colegio de Santo Domingo, ha sido proclamado rey el hijo de nuestro querido amigo D. Antonio Bonafós, que hizo su papel con la magestad propia del caso.

### INFORMACION GENERAL

—Han sido llevados prisioneros á Melilla por un coronel de askaris, Maimón Mojatar y un sobrino suyo. Fueron amarrados y conducidos en soguda por orden del Martínez Campos al vapor «Isla de Luzón» que los llevará á Tanger para castigarlos.

Se buscan para prenderlos á Ali el Rubio y al Santón de Puntilla. Maimón fue cogido en Benisicar y llevado engañado al campamento; se le condujo amarrado al vapor.

—Auteanoche hubo mucha alarma en el Teatro Real por haber circulado entre el público que asistía á la representación la noticia de que el gobernador civil Sr. Aguilera había puesto en conocimiento de la Reina Regente la llegada á Madrid de cuatro anarquistas procedentes de Barcelona y á los cuales perseguía ya la policía.

S. M. la reina no asistió á la función.

—En Orleans (Francia) un grupo de revoltosos rompió varcos de los faroles del alumbrado público y prorrumpió en vivas á la anarquía.

La policía disolvió los grupos y llevó á cabo numerosas detenciones.

—Sagasta sigue adelantando en su curación.

Sus amigos confían en que podrá presentarse en las Cortes.

### SECCION DE ANUNCIOS

#### EL QUE NO ANUNCIA

#### NO VENDE

ANTONIO PEREZ ha recibido de casa Chiner, de Valencia, una nueva colección en papeles pintados, además del magnífico muestrario que tenía con los dibujos más modernos y elegantes que se conocen en España.

La señora que tenga el gusto de decorar una habitación elegante y barata no tiene más que mandar un recadito y se le llevará á domicilio el muestrario con 313 dibujos nunca vistos en esta ciudad.

2, PLAZA DE SANTIAGO, 2.



**TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN  
ESTE PERIÓDICO DE TARJETAS DE DEFUNCIÓN Y  
ANIVERSARIO.**

**En primera plana.**

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.  
De 12 centímetros, 5 pesetas.  
A DOS COLUMNAS.—De ocho centímetros, 8 pesetas.  
De 12 centímetros, 10 pesetas.

**En cuarta plana.**

Los mismos tamaños á una peseña menos que en primera plana.

Mayores tamaños a precios convenientes. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.

Se admiten esquelas para su inserción en el dia, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, Hostales 1.

## EL LEÓN DE ORO

calle Mayor, números 17 y 19,  
ORIHUELA

### ULTIMAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACION DE INVIERNO.

Levitas largas para señora de género diagonal, muy buena clase y bonitos colores, á 20 pesetas.

El mismo modelo de corte en género liso, grueso, colores y negros, á 22'50 id.

El mismo modelo en paño Sedan, colores y negros, á 25 idem.

El mismo modelo en gran tamaño para señoritas gruesas, á 32'50 id.

Chaquetas de punto para señoritas, forma guerrera, á 15 id.

Trajes completos de vicuña para niños en todos tamaños á 7'50 id.

Capas para caballeros de la acreditada fábrica, Fernández y Compañía de Sevilla, desde 22'50 id.

Inmenso surtido en guantes de piel, doble costura para señoritas y caballeros.

Gran surtido de papeles pintados para decorar desde 0'40 id.

## VINO DE PEPTONA ORTEGA

*Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo,*

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estomago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padecen de inapetencia, gastralgia dispepsia, y anemia. Clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

*Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona y Peptona de leche.*

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor. Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

FARMACIA DE ORTEGA,  
León, 13, Madrid.

## TARIFA

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	15 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2'00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 "	2 "	1'50 id.	3'00 id.
La tercera parte...	5 "	1'50 "	1 id.	0'75 id.
La cuarta parte...	1'25 "	0'30 "	0'25 id.	0'25 id.
La octava parte....	0'75 "	0'20 "	0'17 id.	0'15 id.
Por cada 10 líneas.	0'35 "	0'11 "	0'09 id.	0'07 id.

### EN LA CUARTA PLANA

Por cada diez líneas una vez 0'75 pta., 10 días 0'15 diarios, 20 días 0'12 diarios, 1 mes 0'10 diarios.

### EN LA TERCERA PLANA

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0'25 diarios, 20 días 0'23, 1 mes diarios, 0,20 diarios.

A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. y en general todo lo que no tenga carácter particular y vaya en el cuerpo del periódico, á 20 céntimos linea.

En Dolores, provincia de Alicante, se vende una Hacienda compuesta de 166 tahullas, toda de riego, con casa, patio bodega, á media hora del pueblo en el camino de Alicante. Paga de rento 7.000 reales anuales.

Y otros trozos de 16, 32, 8 y 17 tahullas, uno también de riego y á la misma distancia. Todos estos trozos pagan 4.000 reales de rento.

Para más detalles en la redacción de este periódico.

## COMPAÑÍA MADRILEÑA DE URBANIZACIÓN

Madrid: Príncipe, 15, 2.<sup>o</sup>

Se constituirá tan luego sean suscriptas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones á medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados á la labranza á razón de 1500 ó 2000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, teléfono, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados á plazos con crecida ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación.

El folleto explicativo se remite á Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soria.

Al suscribirse no se hace desembolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscriptores de provincias puede hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por carta.

### BOLETIN DE SUSCRIPCION

PARA CORTAR Y REMITIR AL DIRECTOR

D. \_\_\_\_\_ domiciliado en \_\_\_\_\_  
se suscribe por \_\_\_\_\_ acciones de la Compañía Madrileña de urbanización de 500 pesetas una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas.

Fecha y firma.

## A LOS AGRICULTORES.

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

### Siete años de continuos éxitos

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas exposiciones universales y regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica sucursal en Málaga, calle de Cañales núm. 5.—Dirección, Preciados, 35, Madrid.